

# *L'Afrique du Sud et Cuba célèbrent 29 ans de relations diplomatiques*

---



La Havane, 11 mai (RHC) L'Afrique du Sud et Cuba célèbrent ce jeudi 29 ans de relations diplomatiques, bien que les liens de solidarité entre les deux peuples soient beaucoup plus anciens.

À cette occasion, le journal Cape Times publie un article d'opinion de l'ambassadeur de La Havane à Pretoria, Enrique Orta, qui rappelle que les liens bilatéraux officiels ont été établis lors de la visite de Fidel Castro en Afrique du Sud pour assister à l'investiture du leader anti-apartheid et du Congrès national africain (ANC) Nelson Mandela.

Cuba a été, rappelle le diplomate, le premier pays à recevoir la reconnaissance diplomatique du gouvernement de l'ANC dirigé par Mandela.

Cependant, poursuit le texte, "nos liens remontent aux années 1960, lorsque les premiers combattants anti-apartheid se sont rendus à Cuba pour étudier, recevoir des soins médicaux et un entraînement militaire.

Ils se sont renforcés au cours des luttes contre le régime de l'apartheid, lorsque les deux pays ont partagé le sang et la sueur sur les champs de bataille, luttant ensemble pour l'égalité raciale, la liberté et la justice, ajoute le texte.

L'établissement officiel de relations entre les deux nations sœurs, ajoute le diplomate cubain, a donné un nouvel élan à la collaboration bilatérale.

Au fil des ans, nous avons coopéré dans les domaines du logement, de la science et de la technologie, de l'agriculture, du développement des infrastructures, des établissements humains, des technologies de l'information et de la communication et de la culture.

Actuellement, a déclaré le diplomate cubain, "nous sommes fiers de continuer à coopérer (...) dans les domaines de l'éducation, de l'eau et de l'assainissement, des travaux publics et de la santé".

Il a notamment indiqué qu'au cours des 29 dernières années, plus de 600 médecins cubains ont soigné des millions de Sud-Africains, en particulier dans les zones rurales du pays.

Cuba a également formé plus de 2 500 étudiants sud-africains qui ont obtenu des diplômes dans différentes spécialités, la plupart d'entre eux dans le cadre du programme de bourses Nelson Mandela-Fidel Castro, avec une spécialisation en médecine.

Sur la scène internationale, souligne Enrique Orta, nous serons toujours reconnaissants de "la ferme position de solidarité" que le peuple et le gouvernement sud-africains ont maintenue en rejetant le blocus économique, commercial et financier que le gouvernement nord-américain impose à Cuba depuis plus de 60 ans.

À cet égard Nelson Mandela, avait déclaré que "les sanctions qui punissent les Cubains pour avoir choisi l'autodétermination sont contraires à l'ordre mondial que nous voulons établir".

Le peuple cubain, a déclaré Mandela à l'époque, "occupe une place spéciale dans le cœur des peuples d'Afrique".

Alors que nous célébrons le 29e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre Cuba et l'Afrique du Sud, a écrit l'ambassadeur cubain, nous ne pouvons pas oublier la Journée de l'Afrique, le 25 mai, car "l'Afrique fait partie de l'essence même de notre nation, et nous, les Cubains, sommes extrêmement fiers de nos racines africaines".

Cuba et l'Afrique du Sud, a-t-il conclu, sont deux pays séparés géographiquement, mais unis par l'histoire, la lutte commune, la fraternité, la solidarité et la volonté de rester le cauchemar de ceux qui tentent de voler nos rêves.

Source Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/322408-lafrique-du-sud-et-cuba-celebrent-29-ans-de-relations-diplomatiques>



**Radio Habana Cuba**